

LA TARDE

DIARIO DE IZQUIERDAS

AÑO II

ZAMORA 5 DE FEBRERO DE 1934

NÚM. 77

FORMULAS

Ante una semana de interés

Coinciden políticos y Prensa en conceder importancia a la semana que comienza. Así sea. Contra los optimismos oficiales existe en todos la sensación de que el momento actual está preñado de problemas urgentes. Hay hambre; quizá por primera vez, en los años que recordamos, ello ha dejado de ser una frase para expresar una realidad. En otro lugar de este número verá el lector una noticia del hambre española. Aquí, cerca de nuestra capital los obreros que por su sumisión electoral tienen la benevolencia de los patronos son pagados con SETENTA Y CINCO céntimos de jornal diario. El pan sube de precio; los demás artículos subieron el suyo hace tiempo. Jornales bajos y subsistencias caras. Consecuencia del triunfo de las derechas. Estos son los intereses de acaparadores, intermediarios, agiotistas, grandes propietarios, banqueros.

ooo

Nadie crea, aunque haya interés en hacérselo creer, que esta semana será catastrófica. Quizá las derechas lo desearían así. Los movimientos que realice el Partido Socialista y el Frente Unico obrero no surgirán a voluntad y conveniencia de las derechas. Ahórrense éstas el pago de provocadores. No ha de seguirles ningún obrero. Sabemos de dónde han de partir las órdenes; no habrá nadie que nos lleve a donde no queramos ir o antes de que queramos marchar.

La semana puede ser política; nada más y nada menos.

ooo

Dediquen las autoridades sus esfuerzos a evitar atracos, asaltos, atentados. No se molesten ni distraigan sus fuerzas en descubrir conspiraciones. Ahóren esfuerzos; ya habrán visto, por la correspondencia que violan, como no conspiramos. Si lo hiciéramos no lo haríamos por correspondencia. Eso queda para el estudio de carreras breves. Las nuestras son más amplias.

Decía Trotski de la revolución de octubre que había nacido no en una conspiración, sino en un alzamiento. Lo uno y lo otro son cosas distintas; lo primero se lo cedemos a las derechas. Los intereses conspiran; los pueblos se alzan.

ooo

Inútil empeño de buscar a

los socialistas para repetir un burgués-proletario. Está muy próxima la experiencia del último; fué triste. Podremos ser vencidos; no seremos engañados.

INTOLERABLE

Los abusos de "El Porvenir"

Ayer no pudimos en Zamora escuchar los discursos políticos que por la mañana se radiaron. «El Porvenir», dueño y señor, corta en las mañanas de domingo el flúido. No hay razón técnica que lo imponga; es una razón de economía de la empresa; su central térmica puede funcionar en sustitución de su fuerza hidráulica. Si carece de medios mecánicos que los adquiera; todo menos privar al vecindario de un servicio.

¿Qué dirían las autoridades si todas las mañanas de domingo los taxistas encerraran sus coches? ¿Qué dirían si se cortara el agua? Dirían que ello no es posible y lo impedirían. Pero lo uno es un servicio que prestan modestos industriales, recargados de impuestos; lo otro es un servicio municipal. «El Porvenir» es una empresa poderosa; consejeros personajes, influencia arriba, abajo y en medio. Ante esto la autoridad, que se muestra enérgica ante un Ayuntamiento socialista, se cruza de brazos, si es que no se pone de rodillas.

Los zamoranos tenemos derecho a no ser de peor condición que los demás ciudadanos. Los domingos nadie nos debe impedir el escuchar la radio; cada cual oirá lo que le agrade o lo que desee, pero nuestro derecho es indiscutible.

Invitamos a los zamoranos, cualesquiera que sean sus ideas, a que formulen su protesta. Organizaremos la forma de hacerla. Trataremos de conseguir con un acto resonante lo que las autoridades estaban obligadas a hacer sin nuestro estímulo.

ENCHUFES Y AMORCILLOS

Más casos de lealtad

Hace unos días anunciamos desde estas mismas columnas la posible agregación de una inspectora de Primera enseñanza de Palencia a la Secretaría particular del presidente de las Cortes. Explicábamos aquella posible decisión del ministro como un deseo de servir unos legítimos sentimientos de lealtad. La

inspectora en cuestión había acompañado a su jefe político durante la emigración y no tenía que sorprender a nadie que quisiera seguir acompañándole en estas horas eufóricas en que, por el solo hecho de declararse radical e incorporarse como simple soldado de filas, ya se sentía internamente rejuvenecido.

Los inspectores, como colectividad, han protestado. En su boletín han publicado una enérgica nota censurando el caso «por las circunstancias peculiares que en él concurren, por la arbitrariedad irresponsable y desmoralizadora que supone». A pesar de ello, sigue agregada la inspectora a la Secretaría particular del presidente de las Cortes.

Pero había que buscar una compensación: si a las Cortes se agrega una inspectora, a la Secretaría particular del ministro de Instrucción pública se agrega... un policía. Un policía que conocerá mejor o peor los pedagógicos, pero que, desde luego, conoce muy bien los problemas políticos de Granada. Conoce bien a Granada. Y Granada también conoce al policía. Es otro caso de lealtad. ¿Verdad, señor Pareja?

Y ya que hablamos de agregaciones, no estará de más recordar que Palencia ha sido motivo de preferencia por parte del ministerio. ¡Oh nombres de don Abilio! Palencia se queda sin una inspectora y se ha quedado también sin un catedrático de instituto, al que han agregado, nos dicen, a la Junta de sustitución de Segunda enseñanza. ¿Para qué quieren esa Junta si no van a sustituir nada? Lo cierto es que ya tenemos un agregado más. Los que recuerdan las épocas de mayores atrevimientos en los ministros de Instrucción pública no encuentran precedentes de esas dimensiones. A nadie se le ocurrió agregar un policía al ministerio ni a una inspectora a la Cámara de diputados. Ha sido preciso esta euforia radical para que fueran posibles tantas alegrías. Y las que tendremos que ver si no se marchan pronto.

¡Ciudadanos! Ya empiezan a cobrarlos con creces las mantas y los colchones. Se aumenta el precio del pan, las patatas, el azúcar, los alquileres. Existe mayor cantidad de parados cada día. ¡Votad a las derechas! ¡Votad contra el marxismo!

¡ALERTA, TRABAJADORES!

¿Qué es lo que se trama?

No tendría nada de particular que se preparara por quien puede hacerlo algún complot con el fin de provocar reacciones policíacas, sembrar la confusión en el proletariado y proporcionarle éxitos al Gobierno. Se dice que el día 20 del actual es el señalado para una manifestación revolucionaria más o menos explosiva. Ponemos en guardia a los trabajadores contra lo que sería un cebo nada nuevo en las artes de la represión.

Conocemos ciertas actividades. Conste que no nos dejaremos sorprender. Si se pretende jugar a la revolución para justificar medidas policíacas, advertimos desde ahora que la artimaña no dará los resultados perseguidos. La clase trabajadora se halla preparada para hacer frente al fascismo, pero también para no apartarse un ápice de la disciplina sindical y política y, además, para disipar con su serenidad habitual todo intento de provocación.

Sépalos el Gobierno y no lo olviden quienes habrían de prestarse a hacerle el juego.

(De «El Socialista»)

EL ACTO DE AYER

Los inquilinos celebran una importante reunión

A las doce de la mañana, en el salón «Nueva España» se celebró un acto organizado por la Asociación de Inquilinos de Zamora. El amplio local estaba completamente abarrotado de inquilinos.

El presidente de la Asociación explicó los fines que ésta persigue, que no son otros

que la defensa de los inquilinos de los abusos que con ellos cometen los propietarios. Habló del aspecto económico de la vivienda y de su aspecto higiénico y recomendó a todos que se agrupen en la Asociación para dar a ésta fortaleza.

Angel Galarza pronunció unas palabras explicando por qué había aceptado el cargo de abogado de la Asociación de Inquilinos. Dijo que el problema de la vivienda se había planteado con caracteres agudos al iniciarse la guerra europea por la emigración del campo a la ciudad. Habló de las nuevas construcciones, que se hacen para aprovechar terreno, pero convirtiendo las viviendas en lugares incómodos e insalubres.

En Zamora—dijo—el problema es más grave que en otras ciudades porque los inquilinos no se han defendido, sino que se han resignado; así

el término medio del precio de alquiler en Zamora es superior en un 60 por 100 al de Valladolid y un 33 por 100 superior al de Barcelona.

Hizo un examen de la parte referente a la higiene de la vivienda y aludió a los servicios de luz y agua.

Se ofreció a la Asociación para ayudarla en la defensa de los intereses de los inquilinos y terminó diciendo que lo mismo que los propietarios tienen su Cámara, es preciso que los inquilinos tengan el lema «uno para todos y todos para uno». Fué muy aplaudido.

Fueron muchas las personas que se inscribieron, terminado el acto, en la Asociación. Las inscripciones pueden enviarse al local de «Nueva España», Balbarráz 62, todos los días a las ocho de la noche.

EUFORIA

Atracos, asaltos, agresiones, huelgas y fiesta en honor de los altos jefes policíacos por el orden que reina en España

MADRID

Agresiones fascistas

El sábado, alrededor de las siete y media, marchaba por la avenida de Pi y Margall Santiago Burgos González, de diecinueve años, impresor, con domicilio en la calle de Malcampo, 15, afiliado al partido socialista.

Santiago Burgos iba leyendo el órgano de las juventudes socialistas, «Renovación». Según parece, se le acercó un individuo a quien no conoce, y dándole un fuerte manotazo le arrebató el periódico.

En aquel momento, y sin que se sepa de dónde partieron, sonaron dos disparos, que produjeron el natural revuelo entre las numerosas personas que a esa hora transitaban por la Gran Vía.

Uno de los proyectiles hizo blanco, y la bala, después de atravesar una pierna a un joven que caminaba pocos pasos más allá, fué a herir a otro transeúnte que se encontraba leyendo una cartelería, y a quien acompañaba una muchacha.

Como la confusión que se produjo al ruido de las detonaciones fué enorme, un grupo de personas creyó identificar en Santiago Burgos al autor de los disparos; pero es lo cierto que en su poder no se encontró ninguna pistola. El arma con que se intentó la agresión fué hallada en la acera y recogida por unos guardias.

Santiago Burgos, en calidad de detenido, fué trasladado a la Comisaría del Centro.

En ella se negó haber hecho dis-

paros, entre otras razones por no llevar armas de ninguna clase. Dijo que se encontraba leyendo «Renovación» en la Gran Vía, cuando fué agredido, y le arrebataron el semanario al mismo tiempo que sonaban dos detonaciones. Volvió la cabeza hacia el lugar de donde partieron los tiros y se vio amenazado violentamente por un grupo, que le inculpaba como el autor de los mismos.

Entonces fué detenido. Los heridos fueron trasladados en dos automóviles al Equipo quirúrgico del Centro, donde los médicos procedieron a prestarles la oportuna asistencia facultativa. Se llaman éstos Felipe Pérez Alonso, de diecinueve años, estudiante, con domicilio en la avenida de Eduardo Dato, número 15, y perteneciente al fascio. Presentaba una herida leve en una pierna. Y Gonzalo Jiménez Herrero, de veinticinco, empleado, con domicilio en la calle de Vallehermoso, 11. Las lesiones que sufría también eran de carácter leve.

Una vez curados pasaron a sus respectivos domicilios.

Santiago Burgos fué conducido al Juzgado de guardia.

Un atraco de graves consecuencias

En la calle de Sandoval, número 17, existe establecida una panadería propiedad de Jesús Souto Carreira, en la que prestan sus servicios como dependientes Alfonso Pami-

(Continúa en 4.ª plana)

Hijo de VICENTE RUEDA

ALMACÉN DE PAQUETERÍA Y MERCERÍA

ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR, 33 . ZAMORA

Automóviles de alquiler : José Isart

Buen servicio, magnífica presentación, coches nuevos.

Servicio de transportes rápidos de mercancías.

AVISOS: Teléfono número 336.

PARADA: Plaza Mayor.

HIGINIO MERINO

CASA FUNDADA EN 1878

JOYERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA

PLATERÍA

ARTÍCULOS PARA REGALOS

SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES

PRECIOS ECONÓMICOS

TALLER DE COMPOSTURAS

RAMÓN Y CAJAL, 3

ZAMORA

DESPACHO del Abogado

A. GALARZA

Plaza de San Gil, 7

HORAS DE CONSULTA DIARIA

(EXCEPTO LOS DOMINGOS)

De 11 de la mañana a 2 de la tarde
y de 5 de la tarde a 9 de la noche

CONTADORES

para luz eléctrica
de todos los voltajes y
potencias: monofásicos,
trifásicos y de doble tarifa

BAZAR J.

SAN TORCUATO, 20

TELEFONO 139

Instalaciones de radio

Maquinaria

y material eléctrico

NOTA: Para los contadores y a solicitud de nuestros clientes, nos encargamos de la verificación oficial de éstos.

Nuevo campo de deportes

Atentamente invitados por el presidente del Club Deportivo, D. Julián Rueda, asistimos a la inauguración del magnífico campo de deportes que desde esta fecha contará nuestro primer equipo de fútbol en la Avenida de la República. Podemos asegurar sin hipérbole que es uno de los mejores campos de los dedicados a este deporte, de la región.

Al acto asistieron el señor gobernador interino y presidente de la Audiencia, don Jacinto Angoso y nuestra primera autoridad local, compañero Cruz López, entre otras personalidades.

Asistió numerosísimo público, en el que destacaba una magnífica representación del sexo femenino.

A las tres y cuarto, el señor Cartagena, árbitro colegiado, alinea los dos «teams».

Puesto en juego el balón, se inicia un peloteo que sirve de tanteo a los dos onces. Poco a poco, nuestro equipo se afirma y domina. Próximamente a la mitad del primer tiempo, marca el primer goal Carmelo que, como siempre, es el elemento de mayor peligro de nuestro «eleven». Se produce éste al pasar los medios el balón al extremo izquierda; éste centra y ante la portería se produce una «mele» que deshace Carmelo de cabeza, marcando goal.

Sacan los del Delicias y con gran brío acometen la portería, que defiende Mundiño, y entre éste y las defensas dan buena cuenta de las combinaciones del enemigo.

Camorra está jugando muy bien, y Soto corta de cabeza bastante juego.

Se produce una falta contra el Delicias, que el árbitro castiga con golpe franco. Se encarga de tirarlo Acebo, que salvando la línea constituida por varios contrarios, larun «choot» que recoge la red. Es el segundo goal de nuestro equipo. Se tiran varios cornes magníficamente ejecutados por Acebo, sin resultado.

Sigue a gran tren el partido sin alterar el marcador, y así finaliza el primer tiempo.

En el segundo tiempo los forasteros salen dispuestos al desquite, y desde los primeros momentos imprimen al partido gran velocidad, pasando de dominados, en el primer tiempo, a dominadores.

El goal-keeper Mundiño, se luce con una estirada que salva un goal que lanza a corner. Tirado éste, se resuelve sin consecuencias.

Los chicos de la vecina ciudad pinciana atacan ahora aprovechando que

los de casa flaquean. Se producen situaciones comprometidas, salva la defensa con valentía. En esta labor se distingue Cachorro, que quiere sustituir, a lo que parece, a Ciriaco en el Madrid, si sigue con esa seguridad y valentía, pronto lo veremos de «merengue».

La tenacidad de los del Delicias, produce, al fin, sus frutos, y ello es debido a un zambombazo del delantero centro Lamarca, que dejó el sello de la casa en la portería de Mundiño «marcando» un goal imparable.

El público se desazona un poco con este goal y silba y protesta de algunas faltas que el árbitro no ve o no quiere ver, (vaya usted a saber) y aunque los forasteros siguen atacando en busca del empate, éste no llega y se termina el partido con el resultado de dos a uno en favor de los chicos del Deportivo.

Resumen: El partido gustó; el resultado fué justo, el árbitro un poco parcial para los forasteros; pero sin exageraciones.

De los forasteros se distinguieron: el delantero centro, muy peligroso, y los defensas muy seguros.

De los nuestros, Camorra, muy seguro y trabajador. Soto cortó mucho juego de cabeza; aunque poco seguro sirviendo balones.

La línea delantera un poco embarullada, sobre todo a la hora de tirar a goal. Nos parece deben cuidar algunos equipiers de los cambios de juego, que son muy oportunos, y de no «driblar» tanto. ¿Verdad, Carmelo?

Jesús, voluntarioso y dando la sensación de peligro.

Y por hoy nada más. ¡Mi enhorabuena!

Los equipos se alinearon así:

Delicias, de Valladolid. Cabezas; Mena, Alonso; Velasco, Ruiz, Diego; Domingo, Lozar, Lamarca, Julio, Colina.

Deportivo Zamora.

Mundín; Cachorro, Escobar; Camorra, Soto; Martín; Peque, Jesus, Acebo, Carmelo, París.

ESE

Los Tribunales

Señalamiento de juicio para mañana:

En la sala de la Audiencia será vista mañana la causa seguida contra la procesada por delito de infanticidio Teodora Alonso. Actuará como defensa el señor Vega, como procurador el señor Baz, y asistirán al acto cuatro testigos y dos peritos.

SENTENCIA

Por la Audiencia, se ha dictado sentencia absolutoria para el acusado de delito de imprudencia temeraria de la que resultaron daños Abelardo Bercianos Marcos.

Da muerte a su esposa y después se entrega a la Guardia civil

En la casa cuartel del puesto de Otero de Bodas, se presentó ayer el vecino del mismo Matías Meldón Cachán, quien se delató a la Guardia civil como autor de la muerte de su esposa, Isabel Pino Moldón, a la que había disparado un tiro de pistola hacia dos horas.

Acto seguido, por la Guardia civil se practicaron las oportunas diligencias, pudiendo comprobar que los sucesos ocurridos se produjeron de la siguiente forma:

Sobre las dieciocho horas de ayer se reunió el pueblo en concejo, según costumbre seguida por el pueblo, para comprar unas fincas que Matías trataba de vender.

Reunidos en concejo, en uno de los salones del Ayuntamiento del pueblo, se hallaba entre otros Matías a quien se le presentó su mujer achacándole de vago, insultándole y haciéndole ver cómo las tierras que vendía eran de sus hijos, hasta el extremo de avanzar sobre él y propinarle fuertes bofetadas seguidas de puntapiés; entonces el marido acosado, sacó una pistola disparando sobre su mujer a quien hirió en la frente, destrozándole la masa encefálica.

Fuó detenido y recogida el arma con la que agredió, que es una pistola de dos cañones, calibre 12, quedando a disposición del juez municipal de la villa.

U. G. T. y P. S. O.

(CASA DEL PUEBLO DE ZAMORA)

CARNET SINDICAL

AVISO IMPORTANTE

En la directiva de la Agrupación Socialista se ha recibido una interesante carta dirigida a la Juventud; la carta, sin duda por olvido, no lleva firma y como nos interesa celebrar una entr vista con el autor de ella le rogamos que se dirija al secretario de la Agrupación H. Asorey o a «La Voz del Trabajo» Castejar, 29, dando su dirección y nombre o citando a un representante nuestro en el lugar y hora que indique.

Hoy, a las siete y media celebrará Junta general la Sociedad de Profesionales y Oficios Varios.

Igualmente tendrá lugar una reunión, en el mismo domicilio y hora, por los camaradas que componen el Comité Local de la Federación de Sociedades Obreras, con el fin de tratar de asuntos de importancia.

Cartelera de la Empresa "Sanvicente"

Teatro Principal

Teléfono, 188

HOY LUNES

Primer estreno de la gran semana «Ufilms» 1934.

La presiosa opereta espectacular

El Congreso se divierte

Por Lilian Harvey. Butaca, 1 pts.

Mañana MARTES

Otra sensacional producción UFA

EL VENCEDOR

Muy espectacular, por Jean Murat.

Butaca, 1 peseta.

Movimiento de población

NACIMIENTOS

Francisca González Cifuentes.

Candelas Serrano Pérez.

Francisco del Río Santos.

DEFUNCIONES

Regina Cabrero Hernández, de setenta y ocho años.

Le llevan un carro

Ayer se presentó en la Casa Cuartel del puesto de Villanueva del Campo, la vecina del mismo Eulalia Carranza Rodríguez, de 45 años. Dando cuenta de haberle faltado un carro de su propiedad que se hallaba en la vía pública y junto a un tejár al aire libre.

La Guardia civil practica gestiones para dar con el autor del hurto.

Una detención

La Guardia civil del puesto de Alcañices, ha detenido a Tomás Fraile, de treinta años, soltero y jornalero de profesión, como presunto autor del hurto de cincuenta a sesenta varas de pana, que le habían sustraído de un carro a Leonardo Rivas Fernández, vecino de Sejas y de profesión tendero.

Herido al caerse de la bicicleta

Eloy Andrés Pirami de 21 años, domiciliado en Cubo del Vino, ha sido curado en lo Casa de Socorro de nuestra capital, de erosiones en diferentes partes del cuerpo. Según manifestó el herido, lo fué al caerse de una bicicleta.

Otro

Ha sido asistido en la Casa de Socorro, Bernardo Galán Alonso, de 27 años, que habita en la calle de la Paz, de de contusión en el brazo derecho y erosiones en diferentes partes del cuerpo. Se las causó con una bicicleta.

El tercero

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro, Ernesto Toscano Sánchez, de trece años, con domicilio en este Gobierno Civil, presentaba herida contusa en el parietal derecho de cuatro centímetros de extensión que interesa cuero cabelludo y otro en el pie derecho. (Pronóstico reservado) hubo necesidad de aplicarle suero antitetánico. Mencionadas heridas se las produjo al chocar contra un auto cuando montaba en una bicicleta.

(Viene de 1.ª plana).

zos Arránz, Angel Yáñez y José Carreira, este último sobrino del dueño.

Después de hecha la venta, se hallaban los tres en el interior de la tienda con el cierre metálico a medio echar. La mujer del propietario de la tienda y las hijas de éste estaban cenando en la trastienda.

A las nueve y media de la noche penetraron en el establecimiento tres individuos, y después de dar atentamente las «buenas noches», sacaron unas pistolas, encañonando a los dependientes. Les obligaron a ponerse con los brazos levantados y mirando a la pared.

Dos de los atracadores sin dejar ni un momento de apuntar con las armas a los muchachos, se situaron en la puerta y el otro saltó el mostrador, abriendo el cajón, donde encontró una cartera y varios duros y pesetas. Cogió el dinero y se lo guardó en el bolsillo del abrigo. Cuando se hallaba en esta operación salió a la tienda una de las hijas, que inmediatamente se vió amenazada; la muchacha volvió despavorida al interior y por una ventana que da a la calle de Montealeón pidió auxilio a grandes voces. Los atracadores, con el dinero en su poder, salieron a la calle, bajando el cierre en su totalidad. Los gritos proferidos por la muchacha fueron oídos por los dependientes de una carnicería establecida frente a la panadería, llamados Sixto Bustamante Merro, de veintitrés años, y Vicente Martínez, que acudieron presurosos a enterarse de lo que sucedía.

En este momento vieron a los tres individuos huir, y Sixto, más decidido, corrió en primer lugar. Uno de los atracadores, al verse perseguido de cerca, se volvió rápidamente e hizo un disparo contra el dependiente, que cayó al suelo gravísimamente herido. La bala le había penetrado en el pecho. No obstante lo sucedido, Vicente continuó la persecución. Otro de los atracadores le hizo también otro disparo, que afortunadamente no le hirió. Como el muchacho continuaba obstinadamente tras de los atracadores, al llegar a la calle de Fuencarral le hicieron un nuevo disparo. La bala le pasó cerca y Vicente vaciló unos instantes, que fueron los necesarios para que los tres individuos lograran desaparecer. Parece que dos montaron en tranvía en marcha que llevaba la dirección de Cuatro Caminos y el otro se perdió por la calle del Cardenal Cisneros.

El herido fué recogido por varios transeúntes y trasladado a la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

BARCELONA

Estalla una bomba

En la calle de Vila Vilá, al pie de un poste de energía eléctrica, ha estallado una bomba que causó gran alarma; pero no desgracias.

El hambre se va extendiendo

EN VILLANUEVA DEL DUQUE

Terminados los trabajos de las minas, quedan mil mineros en situación de paro forzoso en un pueblo como es éste de siete mil habitantes. Muchos de ellos llevan quince y más meses sin trabajar. La miseria no debe cebarse sobre un vecindario tan humilde.

En las calles se ven diariamente cuadros reveladores de una situación de angustia y miseria desenfrenada. Grupos de mujeres, niños y hombres imploran limosna. El Ayuntamiento no puede resolver esta situación, pese a la buena voluntad de quienes lo regentan.

Se han registrado varias muertes de pobres obreros faltos de alimentos. En este pueblo se observa la situación más deplorable de toda Andalucía.

La Empresa de Peñarroya dispone de dos minas riquísimas en este término municipal, que no quiere explotar, cuando ésta podría ser la solución mejor. Ruego al Gobierno tome nota de esta triste situación. De no acudir en auxilio de estos trabajadores, llegaremos a conocer unos momentos por los que jamás haya pasado España.—Miguel Ranchal, alcalde.

EN HUELVA

Han visitado al gobernador comisiones obreras con los alcaldes de los pueblos de Cabeza Rubia y Santa Olalla, exponiéndoles la angustiosa situación que sufren debido a la crisis de trabajo. Los obreros, hambrientos piden limosna, sin conseguir nada.

En Madrid desfilarán tres mil guardias ante las autoridades policíacas en honor de sus «aciertos»

Concedidas las grandes cruces de la Orden de la República al inspector general de la Guardia civil, general don Cecilio Bedia; al director general de Seguridad, señor Valdivia; al jefe superior de Policía, señor Vázquez, y al capitán Santiago, agregado al alto centro policíaco, el Gobierno tiene el propósito de dar la mayor solemnidad al acto de la imposición de dichas recompensas, otorgadas por la acertada intervención de esas autoridades en la represión del movimiento revolucionario.

Se pensaba celebrar el próximo domingo una gran parada, que ha sido aplazada hasta el miércoles, a base de las fuerzas armadas de Orden Público que se verificará en la plaza de la República.

Formarán ocho compañías y dos escuadrones de la Guardia civil con una unidad de ametralladoras; en total, unos 1.000 hombres, y el resto, hasta 3.000, de fuerzas de Seguridad y de Asalto.

El ministro de la Gobernación impondrá las citadas recompensas, y por último las fuerzas desfilarán en columna de honor ante dichos jefes, el Presidente de la República y miembros del Gobierno, que han sido invitados a esta solemnidad.

LA TARDE ES EL ÚNICO
DIARIO DE IZQUIERDAS DE
LA PROVINCIA

Del sábado al lunes

MADRID

El fiscal también retira una acusación de contrabando contra March

La Sala segunda del Tribunal Supremo ha acordado el sobreseimiento de la causa que se seguía contra don Juan March por delito de contrabando en las plazas de Ceuta y Melilla.

Este proceso se inició por un expediente seguido en la Delegación de Hacienda de Sevilla, y se había acordado solicitar el procesamiento por la Junta de Contrabando del Ministerio de Hacienda.

El acuerdo de la Sala segunda ha sido motivado por el fiscal general de la República solicitando el sobreseimiento libre.

Bajas en el gordonismo

Entre las altas, significativas muchas de ellas, que se han recibido estos días en las oficinas del nuevo partido de izquierda republicana que seguirá las inspiraciones de don Felipe Sánchez Román, figuran las del ex ministro don Ramón Feced y la del ex diputado a Cortes don Manuel Ruiz de Villa.

El importe de una apuesta

Félix Galarza ha entregado a «El Socialista» la cantidad de 250 pesetas, con encargo de que disponga de ellas, empleándolas en alguna familia socialista que haya sufrido algún percance con motivo de las pasadas elecciones. El periódico ha resuelto hacerlas llegar a manos de la familia de un camarada asesinado en Güéjar-Sierra (Granada), remitiéndoselas con ese fin a nuestro camarada Alejandro Otero.

Esta cantidad procede de una apuesta hecha por Galarza contra quien afirmó que el primer puesto en la elección de Madrid lo alcanzaría Royo Villanova.

Todavía los fulanismos

En la reunión celebrada por el Consejo nacional de Acción republicana se dió cuenta de la contestación recibida del partido radical socialista independiente a la propuesta hecha por Acción republicana para la fusión de los partidos de izquierda.

El que acaudilla el ex ministro don Marcelino Domingo opone algunas dificultades para este propósito. Acción republicana propone la desaparición rápida y total de los actuales partidos de izquierda para fundirse en uno solo, y los radicales socialistas independientes entienden que deben federarse dichos partidos, sin perder su personalidad. El partido que dirige el señor Azaña puso de relieve que si esta fusión no se lleva a cabo no será por negligencia suya.

La Orga, como es sabido, aceptó sin condiciones esta fusión, y los federales que dirige el señor Arauz también están conformes con el criterio de Acción republicana.

El secretario de Delgado Barreto detenido

La Policía hizo un registro en casa del secretario del administrador de un periódico monárquico de la noche y encontró debajo de la almohada de la cama un revólver, un cargador con balas y una porra, en cuya punta había una bola de plomo.

Rafael Cardona, que así se llama el detenido, ingresó en la cárcel.

La nueva Ejecutiva de la U. G. T. se posesiona de los cargos

Ha tomado posesión de sus cargos la nueva Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores. Asistieron los compañeros Anastasio de Gracia, José Díaz Alor, Francisco Largo Caballero, Pascual Tomás, Felipe Pretel, Ricardo Zabalza, Antonio Génova, Manuel Lois, Mariano Muñoz, Amaro Rosal. Excusa su asistencia Carlos Hernández.

Por la Ejecutiva saliente estuvieron presentes Andrés Saborit, Trifón Gómez, Antonio Mairal, Celestino García, Manuel Muñio, Antonio Sepiém, Antonio Muñoz y José Cernadas.

El compañero Mariano Rojo presentó la dimisión del cargo que desempeñaba en Secretaría, que le fué aceptada, designándose para cubrir la vacante al compañero Wencesleo Carrillo.

Entre otros acuerdos se tomaron los siguientes:

Designar al compañero Díaz Alor para que visite al ministro de Trabajo, en unión del secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra.

Celebrar las reuniones ordinarias todos los jueves, a las diez de la mañana.

Dar cuenta al Partido Socialista de los acuerdos de la última reunión extraordinaria del Comité nacional.

Se cambiaron impresiones respecto a los Secretariados provinciales, y se acordó tratar este asunto en la próxima reunión.

Provincias

VALENCIA

Un gran incendio

Se ha producido un formidable incendio en la fábrica de muebles instalada en la carretera de Madrid, de la que es propietario don Vicente Auteuta, y que ha producido en toda la barriada donde se halla establecida la más viva emoción.

El sereno de la demarcación advirtió a las dos de la madrugada que en la parte de una de las naves de la fábrica destinadas a exposición de muebles salían llamas por algunas de las ventanas. Inmediatamente el sereno despertó al dueño de la fábrica, que vive en un piso bajo del mismo edificio. El señor Auteuta se levantó inmediatamente; avisaron por teléfono al Servicio

de Bomberos, y cuando éstos llegaron y comenzaron los primeros trabajos se derrumbó estrepitosamente todo el techo de la primera nave de la fábrica, extendiéndose las llamas por las viviendas de la parte baja de la finca.

El fuerte poniente que reinaba a dicha hora inutilizó en gran parte los trabajos de los bomberos, y en breve la totalidad del edificio se convirtió en un inmenso volcán. A las tres y media de la madrugada se derrumbaron las otras dos naves de la fábrica, y poco después se hundió también la mayor parte de una terraza que rodea una de las alas del edificio.

Fuerzas de la Guardia civil que acudieron desde los primeros momentos iniciaron un reconocimiento para averiguar si había perecido alguna persona o había caído envuelta entre los escombros de la fábrica. Aunque tuvieron que abandonar precipitadamente su tarea, porque se lo impedían el humo y las llamas, parece que se pudo comprobar que no han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en más de medio millón de pesetas.

CADIZ

Los éxitos del charlatán

El Ayuntamiento, en vista de que las conferencias que da el señor García Sanchiz son una excitación de carácter político en contra del sentimiento de la clase trabajadora, por lo que dan motivo a desórdenes públicos, ha prohibido una que proyectaba dar dicho señor en un teatro propiedad del Municipio.

Se va haciendo luz en el caso de Casas Viejas.-Los socialistas no sabemos de las órdenes que se daban a la fuerza pública

El acusador privado, en el proceso del capitán Rojas, califica la causa y aprecia 13 asesinatos, para los cuales pide veintitrés años por cada uno; reconoce que el señor Rojas obró en virtud de órdenes recibidas; fija la responsabilidad civil en 50.000 pesetas para cada familia de las víctimas, y entiende que es responsable subsidiario el Estado.

El defensor del citado capitán ha hecho unas manifestaciones a la Prensa, en las que se dice que si se pregunta si es culpable el capitán Rojas en la calle dirán que no es el único. Reconoce el defensor que el Partido Socialista no conocía las órdenes que se circularon cuando el movimiento que produjo el hecho de Casas Viejas, y, por tanto, no tenía por qué aprobar o desaprobado el sistema represivo de Gobernación. Los ministros socialistas, no sólo desconocían las órdenes dadas a la fuerza, sino que el señor Rojas asegura que una de las crisis que se le anunciaron como posibles si hablaba era la de los tres ministros socialistas, caso de ente-

rarse. Anuncia que procurará esclarecer el misterio sobre blanco de que se habló en las Cortes, y aiaca al director de Seguridad de entonces, al que exigirá responsabilidad en su momento.

EXTRANJERO

FRANCIA

Al fin el corso Chiappe deja ser prefecto

PARIS.—El jefe del Gobierno, señor Daladier, ha manifestado que el prefecto de la Policía de París, M. Chiappe, ha sido nombrado alto comisario de Francia en Marruecos. En sustitución del señor Chiappe ha sido nombrado M. Bonnefoy-Sitour.

El primer ministro está esperando las dimisiones de los ministros de Hacienda y Guerra, señores Pietri y Fabry, respectivamente. En el caso de que reciba la dimisión del ministro de la Guerra será nombrado para desempeñar la cartera Paul Boncour.

Comentarios a la noticia anterior

PARIS.—El «Matin» en su sección departamental publica los siguientes detalles acerca de la reunión del Consejo de ministros:

«El señor Frot propuso que fuera jubilado el señor Chiappe. Los señores Fabry y Pietri protestaron, amenazando con su dimisión. El señor Daladier ofreció entonces, como medida transaccional, nombrar al señor Chiappe residente general en Marruecos.

El Consejo terminó aprobando esta designación y se creyó que no pasaría nada más; pero esta esperanza no se ha realizado, y por la tarde los señores Fabry y Pietri entregaron definitivamente su dimisión al señor Daladier, que ha sustituido al ministro de la Guerra con el señor Boncour.

De este modo el problema político queda resuelto con una orientación hacia la izquierda que devuelve al nuevo Gobierno el voto de los dos grupos socialistas y la misma amplia mayoría parlamentaria que tenía el Gobierno Chautemps.

Cómo se resolverá la crisis parcial

PARIS.—Para el cargo de ministro de la Guerra es seguro que sea designado el señor Paul Boncour, y para sustituir al ministro de Hacienda, el señor Palmade.

URUGUAY

España no puede exportar

MONTEVIDEO.—Por un decreto del Gobierno, cuya vigencia comienza en primero de marzo próximo, se aumentan en cincuenta por ciento los aranceles para mercancías importadas directa o indirectamente de España, hasta tanto no tenga efectividad el acuerdo comercial hispanouruguayo del 30 de junio de 1933.